
К вопросу о реорганизации подразделений ЧАЭС
О ближайших планах, о профкоме и безопасности персонала

В начале декабря в эфире телерадиокомпании 
«Славутич» вышла программа с участием Генерального 
директора Чернобыльской АЭС. В ходе общения 
Александра Демидова и Игоря Грамоткина руководитель 
ЧАЭС ответил на вопросы, поступившие на студию 
телевидения от славутчан, от работников ГСП ЧАЭС. 
Более часа продолжался разговор, и одной из основных 
его тем стала тематика планов реорганизации основного 
градообразующего предприятия нашего города и вывода 
части персонала ЧАЭС в Славутич.

Поскольку вопрос этот крайне 
остро воспринимается значитель
ной частью горожан (ведь он непо
средственно влияет на самое бли
жайшее будущее персонала ЧАЭС 
и членов их семей), то предоста
вить славутчанам дополнитель
ную информацию на эту тему 
сегодня весьма важно.

П е р е в о д  ч асти  п е р с о 
нала  В ГОРОД -  ТРЕБОВА
НИЕ РАДИАЦИОННОЙ БЕЗО
ПАСНОСТИ

Для более подробного рассмо
трения наша газета обратилась 
непосредственно к Игорю 
Ивановичу Грамоткину. И вот что 
сказал генеральный директор 
ЧАЭС в дополнение к информа
ции, прозвучавшей в эфире ТРК 
«Славутич»...

«Этот вопрос имеет организа
ционную составляющую, в допол
нение к экономической необходи
мости, - сказал Игорр Грамоткин, 
- В общем, этот вопрос не прост. 
Но в основе -  наше стремление 
выполнить требования безопас
ности, обеспечить нормальные 
условия работы для персонала.

Во-первых, этот сложный 
вопрос перевода в город связай с 
тем, что на промплощадке ЧАЭС 
сегодня мы с вами уже подошли 
вплотную к этапу перевозки 
топлива из бассейнов выдержки 
энергоблоков 1 -й очереди ЧАЭС в 
станционное хранилище отрабо
тавшего топлива (ХОЯТ-1). Этот 
важнейший этап вывода станции 
из эксплуатации близится к 
финальной стадии. Потому появ

ляется новая задача -  снижение 
численности персонала находя
щегося на территории предприя
тия. И сейчас это вопрос безопас
ности людей, прежде всего. В 
условиях, когда производится 
масштабное перемещение топли
ва, я не могу пойти на не вполне 
оправданный риск и допустить 
нахождение на площадке персо
нала не связанного напрямую с 
выполнением этой работы.

Во-вторых, к 2015 году на нас 
возложена архисложная задача -  
реализация проекта по строи
тельству Нового безопасного кон- 
файнмента (НБК). Для безопасно
го выполнения работ по надвиже- 
нию Арки над разрушенным 4-м 
блоком ЧАЭС регулятор потребо
вал от нас предварительно выгру
зить топливо из третьего блока 
ЧАЭС. Перевод части персонала в 
город также необходим для сни
жения риска при возможных чрез
вычайных событиях во время 
выполнении этой весьма опасной 
работы. Только стремление обе
зопасить людей стало причиной 
решения о переводе части персо
нала в город.

Ну, и давайте вспомним, что 
нормативные документы требуют 
от администрации предприятия 
максимально обеспечить возмож
ность для безопасных условий 
труда -  в городе чисто (и в радиа
ционном смысле тоже). Опять же 
-  сократим время проводимое 
работниками в дороге, люди смо
гут провести больше времени 
дома... Разве это плохо?».

П р о ф к о м у  с то и т  б ы т ь  
а к т и в н е е

На вопрос к генеральному 
директору станции о том, в чем 
причина сохраняющегося напря
жения в коллективах Транспорт
ного цеха, АХЦ, ООП -  где даже и 
после встреч коллективов этих 
подразделений с администраци

ей станции и после решений 
городского совета у людей есть 
опасения, что их попросту «кинут». 
С сожалением отметив особо пас
сивную роль нынешнего руковод
ства профкома ЧАЭС в этом про
цессе, Игорь Грамоткин ответил 
следующее:

«Уважаемые работники транс
портного цеха, отдела обеспече
ния питанием, административно- 
хозяйственного цеха, хочу, чтобы 
вы знали: вся проблема не в моих 
планах, как руководителя нашего 
предприятия. То, что запланиро
вано в отношении ваших подраз
делений -  нормальный процесс 
по оптимизации структуры 
нынешней ЧАЭС.

Сегодня такая практика уже 
реализована практически на всех 
атомных станциях Украины и 
России. Речь идет об отделении 
предприятий с несвойственными 
для атомных электростанций 
функциями. Мне представляется, 
что все опасения работников 
соответствующих подразделений 
заключаются в рисках не органи
зованности процесса. Персонал 
АХЦ, ООП, ТрЦ должен понимать, 
что все виды услуг, которые вы и 
дальше будете предоставлять (но 
уже как отдельное предприятие, в 
новом статусе), косвенно будут 
влиять и на безопасность ЧАЭС в 
целом. Помните, как Владимир 
Петрович Удовиченко, давно 
отметил: «От уборщицы в славу- 
тичской школе зависит безопас
ность атомной станции»? Он прав: 
все мы в городе и сейчас делаем 
одно большое и важное дело. 
Каждый -  на своем месте.

Что касается профкома, то 
сегодня Профсоюзному комитету 
надо бы не меня одолевать стран
ными письмами, а стоило бы быть 
в министерстве, в агентстве и 
содействовать производству 
таких видов работ, которые возла

гаются на эти подразделения 
именно для нужд ЧАЭС. Для того, 
чтобы поддержать государствен
ные реформы и получить государ
ственные гарантии обеспечения 
персонала станции работой. В 
государственных учреждениях 
перспективу должны найти не 
чиновники, а мы с вами сами.

Эта перспектива у нас в руках -  
имея такую сильную профсоюз
ную организацию можно в любые 
двери войти. Можно решать 
любые вопросы на любом уровне, 
но только это надо делать. 
Чувствуете разницу? Не говорить, 
а делать.

Не может решить такие вопро
сы профком? Ну, так делегируйте 
полномочия профактиву -людям, 
которые могут сформулировать 
новые задачи и сказать о них на 
любом уровне. Вот в следующем 
году будет отчетное собрание 
профсоюза ЧАЭС, попросите 
отчет у руководства профкома: 
что сделано для обеспечения 
работой персонала и каков итого
вый результат?

А я готов вести партнерский 
диалог -  коллектив это главный и 
самый ценный ресурс на пред
приятии. В здоровом климате в 
коллективе вижу залог успеха 
любых начинаний. Нам с вами еще 
предстоит много сделать. И никто 
никого не «прокинет», уверяю вас! 
Все работники остаются с рабочи
ми местами, со всеми льготами и 
на том же уровне оплаты труда. Но 
появится плюс. Реорганизуемые 
подразделения получат возмож
ность вести хозяйственную дея
тельность и дополнительно зара
батывать помимо гарантирован
ного госзаказом минимума. 
Подумайте об этом, потому что 
вечно госбюджет нас содержать в 
нынешних объемах не будет...»
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